
Province de Québec 

MRC d’Abitibi-Ouest 

Municipalité d’Authier  

 

À la 8e séance régulière du conseil municipal d’Authier, tenue le 8 août 2023 à 19h30 à la 
salle du conseil municipal sous la présidence du maire Monsieur Yvon Gagné et des 
conseillers suivants : 

Madame Nathalie Gaudette 

Madame Angèle Auger 

Madame Cindy Demers 

Monsieur Ghislain Désaulniers 

Madame Véronique Hince 

Madame Rachel Barbe, la greffière-trésorière est aussi présente 

  

PÉRIODE DE SILENCE 

 
No-116-08-08-23 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR : 

 
 Il est proposé par Madame Angèle Auger et appuyé par Madame Cindy Demers d’accepter 

l’ordre du jour avec varia ouvert. 

ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR : 
 
PÉRIODE DE QUESTIONS : 
 
ADMINISTRATION ET FINANCES : 

• Adoption du procès-verbal de la réunion régulière du 4 juillet 2023; 

• Adoption des comptes; 

• Constitution du comité consultatif d’urbanisme (CCU); 

• Achat d’un terrain municipal; 

• Dépôt et adoption du rapport final du projet PS-050 « Sécurité et accessibilité »; 

• Dépôt du rapport de préfaisabilité préparé par la firme Entremise; 

• Résolution autorisant le dépôt de la demande de vitalisation locale : Aménagement du 
salon communautaire; 

• Colloque de zone; 

• Fête des voisins; 
 
SÉCURITÉ PUBLIQUE / SANTÉ ET LOGEMENT SOCIAL 

• Implantation d’une desserte en sécurité incendie; 
 
VOIRIE ET ENTRETIEN DES BÂTIMENTS 

• Travaux de réparation de l’entrée située au 625, avenue Principale; 

• Travaux de réparation du « manhole » du coin de la rue Centrale; 

• Travaux dans le chemin Royal; 
 

HYGIÈNE DU MILIEU 

• Suivi de la demande de Monsieur Eneri Crête; 
 
LOISIRS ET TOURISME 

• Partenariat avec Taschereau; 
 
URBANISME 
 
PAROLE AU MAIRE 
 
SUIVI DES DERNIÈRES RÉUNIONS DES COMITÉS LOCAUX 
 
PÉRIODE DE QUESTIONS 
 
VARIA 
 
LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Adopté 
 

  PÉRIODE DE QUESTIONS 

   

 

 

 



  ADMINISTRATION ET FINANCES 

No-117-08-08-23 Adoption du procès-verbal de la réunion régulière du 4 juillet 2023: 

 

 Ayant tous pris connaissance du procès-verbal de la séance régulière au moins quarante-

huit (48) heures avant la tenue de la présente, il est proposé par Madame Véronique Hince 

et appuyé par Madame Nathalie Gaudette, que le conseil municipal accepte les minutes de 

ladite séance régulière.   

 

 Adopté 

 

 

No-118-08-08-23 Adoption des comptes: 

 

 Il est proposé par Monsieur Ghislain Désaulniers et appuyé par Madame Cindy Demers, 

que le conseil municipal accepte les comptes à payer pour un montant de 50,008.30 $ pour 

le mois de juillet 2023 ainsi que les salaires pour la période de juillet 2023 pour un montant 

de 10,993.45 $. 

 

 Je certifie qu’il y a des crédits disponibles pour ces comptes. 

 

 Adopté 

 

 

No-119-08-08-23 Constitution du comité consultatif d’urbanisme (CCU) : 

 

 Il est proposé par Madame Angèle Auger et appuyé par Monsieur Ghislain de nommer : 

Mesdames Cindy Demers et Véronique Hince ainsi que messieurs Marc St-Pierre, Sébastien 

Côté et Richard Coulombe membre du Comité consultatif d’urbanisme de la municipalité 

d’Authier. Leur mandat a une durée de 2 ans. 

 

 Adopté 

 

 

No-120-08-08-23 Achat d’un terrain municipal : 

 

 Il est proposé par Madame Angèle Auger, appuyé par Monsieur Ghislain Desaulniers 

d’autoriser la vente du terrain portant le numéro de lot : 4 729 212 à Monsieur Joel Larose 

au montant de 1000$.  

 

 A noter que dans le contrat notarié, il faudra énumérer les règles d’entreposage, le but 

ultime étant d’éviter de créer un endroit d’entreposage illégal et non conforme aux normes 

municipales et gouvernementales. 

 

 Monsieur Yvon Gagné, maire, ainsi que Madame Rachel Barbe, directrice, sont autorisés à 

signer tout document en lien avec cette décision. 

 

 Adopté 

 

 

No-121-08-08-23 Dépôt et adoption du rapport final du projet PS-050 « Sécurité et accessibilité » : 

 

 Il est proposé par Madame Cindy Demers et appuyé par Madame Véronique Hince 

d’adopter le rapport final PSPS « Sécurité et accessibilité » et de le faire parvenir à la MRC 

pour le traitement final. 

 

 Adopté 

 

 

 Dépôt du rapport du préfaisabilité préparé par le firme Entremise : 

 

 La directrice fait dépôt du rapport de préfaisabilité préparé par Entremise et Jérôme Glad. 

 

 

 Résolution autorisant le dépôt de la demande de vitalisation locale : Aménagement 

du salon communautaire: 

 

 Ce point est reporté à une prochaine séance.  

 

 

 

 

 



No-122-08-08-2023 Colloque de zone 

 

 Il est proposé par Madame Véronique Hince et appuyé par Madame Angèle Auger 

d’autoriser l’inscription de Madame Rachel Barbe au colloque de zone de l’ADMQ au 

montant de 280,00$ taxes incluses. Le colloque aura lieu les 14 et 15 septembre prochain à 

Amos. 

 

 Adopté 

 

  

 Fête des voisins : 

 

 La fête des voisins aura lieu le 9 septembre prochain de 14h à 21h.  Les tâches seront 

partagées parmi les conseillers disponibles et des invitations seront envoyées aux citoyens. 

 

 

 

SÉCURITÉ PUBLIQUE / SANTÉ ET LOGEMENT SOCIAL 

 

 

No-123-08-08-2023 Implantation d’une desserte en sécurité incendie : 

 

CONSIDÉRANT le dépôt et la présentation du rapport de l’étude d’opportunité 

pour la mise en commun des ressources en sécurité incendie; 

CONSIDÉRANT la prochaine étape constituant de reconnaitre la volonté ou non 

des municipalités participantes de poursuivre l’implantation 

d’une desserte en sécurité incendie par la Ville de La Sarre; 

CONSIDÉRANT  les démarches à faire par le comité aviseur afin de prioriser, 

entre autres, la durée de l’entente, les conditions d’entrée et de 

sortie, les critères de répartition des coûts, la structure 

organisationnelle; 

EN CONSÉQUENCE, Il est proposé par Monsieur Ghislain Desaulniers, appuyé par 

Madame Angèle Auger et résolu : 

• DE CONFIRMER à la Ville de La Sarre l’intérêt de la 
Municipalité d’Authier de poursuivre la démarche en 
travaillant sur l’entente encadrant la desserte incendie et 
de voir à la conclusion d’une éventuelle entente qui sera 
par la suite entériner par le conseil, le cas échéant. 

 

Adopté 

 

 

 

VOIRIE ET ENTRETIEN DES BÂTIMENTS 

 

No-124-08-08-23 Travaux de réparation de l’entrée de cour située au 625, avenue Principale: 

 Il est proposé par Madame Cindy Demers et appuyé par Madame Véronique Hince 

d’octroyer le contrat gré à gré avec Proulx et Genesse afin de corriger l’entrée du 625, 

avenue Principale qui est déformée par les vieux tuyaux d’égout municipaux au montant 

de 3560$. 

 Adopté 

 

 

 Travaux de réparation du « manhole » du coin de la rue Centrale : 

 

 Les travaux seront reportés en 2024.  Un affichage de danger sera installé (cône) pour 

prévenir les utilisateurs et les travaux seront budgétés lors du prochain budget. 

 

 

 Travaux dans le chemin Royal : 

 

 Suie à l’octroi d’un montant de 15 000$ dans le programme d’aide à la voirie locale volet 

PPA, des travaux d’installation d’un ponceau ainsi que de rechargement seront effectué 

dans le chemin Royal près de notre limite territoriale avec la Ville de Macamic. 

 

  

 

 



HYGIÈNE DU MILIEU 

 

Suivi de la demande de Monsieur Eneri Crête : 

 

La directrice mentionne que le terrain cité et situé en zone résidentielle.  L’information a 

été transmise au propriétaire. 

 

    

LOISIRS ET TOURISME 

 

 Partenariat avec Taschereau : 

 

 Une demande de financement sera faite en partenariat avec Taschereau afin de faire 

l’embauche d’une ressource en organisation communautaire/vitalisation.  La demande sera 

travaillée sous peu. 

 

 

URBANISME 

 

Monsieur le maire rappelle notre rencontre avec Normand Grenier de la MRC le mardi 22 

août 2023 à 18h30 au bureau municipal pour débuter les travaux de mise à jour de nos 

règlements d’urbanisme. 

 

 

PAROLE AU MAIRE 

 

 PÉRIODE DE QUESTIONS 

 
 VARIA 

 SUIVI DES DERNIÈRES RÉUNIONS DES COMITÉS LOCAUX 

 

Comité Jeunesse : ▪ Rien. 

 

O.M.H.  : ▪ Rien. 

 

Comité Bellefeuille : ▪ Rien. 

 

M.R.C.  : ▪ Rien. 

 

Régie des déchets : ▪ Rien. 

 

Musée École du Rang 2 : ▪ Rien. 

-  
Âge d’Or : ▪ Rien. 

 

Régie des incendies : ▪ Rien. 

MADA & PFM : ▪ Rien. 

Centre plein-air : ▪ Rien. 

 

 

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE: 

 

No-125-08-08-23 Clôture :  

 

 Tous les points ayant été abordés, il est proposé par Madame Véronique Hince et appuyé 

par Madame Nathalie Gaudette de lever la séance. Monsieur Yvon Gagné, maire, décrète 

la levée de l’assemblée à 22h. 

. 

 

  

   

     

 Yvon Gagné, maire  Rachel Barbe, greffière-trésorière 


